

Carta abierta y sin doblez

A un amigo que se sorprende porque yo colabore en LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

No comprendo, la verdad, tu extrañeza. ¿Que este es un periódico de Cambó? No lo sé, ni me importa. Por suerte o por desgracia, yo no soy más que periodista; me gana la vida, una vida que ni llega a la aurea mediocritas, que encomiaba el poeta de Venusa, escribiendo para los periódicos...

Pero, ya que ha salido a relucir Cambó, hablemos de él. Como te digo, estoy muy lejos de compartir sus ideas políticas y sociales. El es un hombre de la burguesía; yo soy un hombre de la clase obrera. Tenemos que discrepar en numerosas cuestiones. Si acaso hay alguna paridad entre sus opiniones y las mías, es en la cuestión del nacionalismo...

Ahora bien; cuando a mí se me dice: "Que escribieras en un periódico de Alba, pase. Alba es un hombre de izquierda. Pero resulta extraño que escribas en un periódico de Cambó. Porque Cambó es un reaccionario"; cuando a mí se me dice eso, no sé qué hacer: si reírme o indignarme. Yo no tengo por qué defender a Cambó. Ni me incumbe su defensa...

Además, yo te confieso que, en general, los hombres de la política al uso de Madrid me producen una repugnancia invencible. Alba, el "Amigo del pueblo", el de la semi-monarquía, semi-república, no siente por el pueblo, aunque otra cosa finja, aprecio alguno. Es un déspota que juega a la Democracia porque este juego le rinde provechosos...

En fin, amigo mío, yo que, aun cuando soy un ferviente internacionalista, no dejo de querer a España, pienso que Cambó no será un hombre democrático; pero también que entre él y la voluntad del pueblo español aún no se han interpuesto unos nombres que estos días habrás oído: Navalmaral de la Mata, Tortosa, Balmaseda, Torroella de Montgrí... La España de Cambó no es, seguramente, la que yo ansío; pero la de los otros, menos.

OSCAR PEREZ SOLIS.

Pérez Solís, Cambó y nosotros

Hasta nuestro querido colaborador, el cultísimo socialista señor Pérez Solís, ha llegado el moscone que promueve por acá algunos zascandiles, — muy pocos, afortunadamente, — a quienes no se les ocurre otro medio de librarse de nuestra fiscalización honrada que vulgarizar la especie de que somos gente a sueldo del señor Cambó...

Vinos, desde 4 pesetas decálitro. Aceites, desde 21, la Masía San Antonio de Poyo, Llano. Despacho: Servicio a domicilio. Envases precintados.

Los pueblos renacidos

A propósito de la cuestión Yugo-eslavía

Decir yugo-eslavos es lo mismo que decir sud-eslavos. En las lenguas eslavas, "yugo" significa sud. En este sentido son yugo-eslavos todos los eslavos del Sud de Europa, incluso los búlgaros.

Pero la denominación de yugo-eslavos se aplica particularmente a los eslovenos, croatas y serbios, que constituyen tres ramas de una misma nacionalidad. Así la Yugo-eslavía integral comprende el reino de Servia, Montenegro, Bosnia-Herzegovina, los países serbios del Sud de Hungría, Dalmacia, Croacia-Eslavonia y Eslovenia.

En conjunto, la Yugo-eslavía integral contiene unos 11 millones de habitantes. Su territorio pasa de 200.000 kilómetros cuadrados.

He aquí, ahora, algunos datos particulares sobre las regiones que componen Yugo-eslavía, omitiendo los de Servia, Montenegro y Dalmacia, en razón de la brevedad, y porque principalmente los dos primeros, que hasta hace poco han sido reinos independientes, son bastante conocidos.

Eslovenia es la región situada en el Sud-Oeste del antiguo imperio de Austria. En algunas comarcas, los eslovenos están mezclados con otras razas, y sobre todo con los italianos y los alemanes.

El censo oficial de 1910 daba la cifra total de 1.252.000 eslovenos. Los mayores núcleos eslovenos están en las antiguas provincias austriacas de Carniola (400.978), y Estiria (409.684). En Carniola, los eslovenos constituyen el 94,35 por 100 de la población total.

La capital de Eslovenia es Lubliana.

La Croacia-Eslavonia (llamada muchas veces Croacia, simplemente, englobando en esta denominación la Eslovenia) formaba parte del reino de Hungría.

La población de Croacia-Eslavonia, 2.621.954, de los cuales son erotas 1.638.354, y serbios 644.955. Habitan en Croacia-Eslavonia 105.948 magiars o húngaros, y 134.078 alemanes. Hay, además, 198.808 croatas en la Hungría propiamente dicha, y un número considerable en Dalmacia. En esta región, los serbios y croatas suman 610.669, sobre un total de 645.666 habitantes.

En el reino de Hungría propiamente dicho (esto es, sin Croacia-Eslavonia), habitan 461.091 serbios, la mayor parte de ellos en el llamado Banato. La capital de Croacia se llama Agram en alemán, y Zagreb en magiar.

Bosnia-Herzegovina, ocupada militarmente y administrada por Austria-Hungría desde 1878, fue anexada al eximperio en 1908. Sobre un total de habitantes 1.898.044, hay 1.822.564 serbio-croatas, predominando la rama servia.

La capital de Bosnia es Sarajevo, y la de Herzegovina es Mostar. En la comarca de Sarajevo hay numerosos judíos españoles. Y es bien curioso oír a los 7.886 judíos que en Bosnia-Herzegovina hablan un castellano arcaico, donde las palabras en desuso—"magüer", "aquesta", etcétera,—tienen una rara significación.

En febrero de 1919 quedó proclamado el Reino Unido de Yugo-Eslavía, en el que entraron Servia, Croacia, Eslovenia, Bosnia y Montenegro, realizándose así los anhelos de constituir la unidad que tenían dichos pueblos.

Pero antes de conseguirlo han tenido que pasar por terribles pruebas. Recuérdese para confirmar esto, las persecuciones encarnizadas de que fueron objeto los pueblos que formaban parte de la monarquía de los Habsburgos. Recuérdese, asimismo, las angustias que durante la guerra sufrió Servia, que en 1915 se vio aplastada y destruida.

Y es que la sustancia del nacionalismo es imperecedera. Dice Rovira Virgili: "Para suprimir de un modo definitivo las posibilidades de la formación de la Yugo-eslavía, proveyeron los eximierjos centrales la guerra magna. En tierras yugo-eslavas (en Sarajevo), saltó la chispa que causó el incendio. Y al extinguirse las llamas formidables, la Yugo-eslavía aparece en pie, políticamente constituida, como una fuerza joven e impetuosa, llena de promesas para el porvenir."

CULTURA

Bachilleres

El señor Rector ha firmado los títulos de bachiller de José Rafael Llamas Sánchez, don José Cerdá Pavía y don Miguel Cerdá Pavía.

Ecos y comentarios

Burriana-Paris-Londres

Burriana es una ciudad sobre la que han recaído constantemente burras y cachufletas. La frase con que iniciamos estas líneas condensa este sentimiento. Burriana-Paris-Londres vale tanto como expresar prolijamente ese esplendor y esa magnificencia que los burrianaes ponen en todas sus cosas. Un amigo nuestro, aludiendo a esto, les llama los "gitanos de la Plana".

Y es que ellos se lucen orgullosamente con el dinero que les proporcionan sus paradas de oro esparcidas en los puerros extranjeros.

(Pero, a pesar de todo, Burriana tiene rasgos que atraen una cordial simpatía. Ahora mismo acabamos de leer en un diario de Castellón una carta de Burriana, que dice que aquel ayuntamiento, atendiendo una instancia suscrita por diversas representaciones de la localidad, ha acordado imprimir por su cuenta los diez folletos que don Vicente Torner Tichell ha escrito tratando cuestiones bibliográficas del burrianaense Rafael Martí de Viciana.

El hecho escueto—dice el correspondiente de Burriana antes aludido—de ensalzar la memoria de aquel que en el siglo XVI tantos laureos conquistó con su célebrima "Crónica del Reino de Valencia", la mejor de las publicadas hasta nuestros días, es digno de orgullo y loable para los que de burrianaes nos preciamos.

Y esto—añadimos nosotros—es de una espiritualidad que sobresale de las imputaciones populares y que no suele darse frecuentemente.

Economistas de media vara

Al iniciarse en Cataluña la crisis industrial bancaria que tan graves consecuencias ha reportado a toda la economía española, el Gobierno del señor Dato, capacitándose de la gravedad del problema, atendió a él en forma que le conquistó aplausos y agradecimientos. El auxilio pareció justo a toda la opinión, con unas pocas excepciones alentadas por el sector catalanofóbico de algunos periódicos madrileños.

Aquí en Valencia tuvimos la gloria de que a las críticas de "El Imparcial" se adhiriese un ilustre economista, que preside un organismo oficial; rasgase las vestiduras, y con airado gesto arremetió, cara en vista, contra el señor Dato. ¿Que era eso de apoyar a los perdidos banqueros e industriales catalanes? ¿Que nos importaban a nosotros sus apuros y dificultades? Valencia protestaba indignada.

Y ahora, ¡oh desilusión de nuestro ilustre economista!, resulta que el problema de aquellos Bancos e industrias no era catalán, que su solución interesaba muy mucho a Valencia; que el Ebro no es ni tan ancho, ni tan hondo, que separe tanto como algunos quisieran, y que las consecuencias de la crisis catalana llegan a Valencia en forma molesta y apremiante.

Así lo ha reconocido el Ayuntamiento de Valencia, aprobando una proposición del concejal abista señor Miralles Nos, en la que, haciéndose cargo de la crisis por que atraviesa la industria y el comercio valencianos "a consecuencia de la repercusión de la crisis tan acentuada que se observa en la región catalana", se solicita de los Bancos de Valencia mayor protección económica a comerciantes e industriales.

Esta lección de buen sentido no habrá pasado desapercibida para nuestro ilustre economista, y esperamos que en otras ocasiones procurará inspirar sus estudios económicos en tratados más científicos y autorizados por las más obtusas y desacreditadas columnas de la prensa madrileña.

Círculos y sociedades

Ante las razones expuestas por la artista Tina Lerner justificando la necesidad imperiosa en que se encuentra de acelerar su regreso a París, la junta de gobierno de La Filarmónica, estimando atendibles aquéllas, ha acordado anticipar el concierto, que debía celebrarse el día 24 del actual, a las seis de la tarde, en el Conservatorio de Música, para mañana miércoles 23, a la hora y en el local precitados.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores socios.

Enfermedades de los ojos

El oculista americano participa a su numerosa clientela que ha trasladado su clínica de la calle Barcas, núm. 2, a la calle Alfredo Calderón, núm. 13, (frente a Telefónos), donde seguirá haciendo sus curas maravillosas y dando siempre sus consultas de 11 a 1, a precios módicos.

UNA CIEGA ALEGRE

La alegría de doña Inés Navarro, de Casa de Utiel, provincia de Valencia, es inmensa. Pues completamente ciega durante cinco años, ha recuperado la vista hasta poder leer y escribir, gracias a los tratamientos especiales del almadán oculista americano, calle Alfredo Calderón, núm. 13, en Valencia (antes establecida en la calle Barcas, núm. 2).

De toponomástica Por la memoria de Císcar y por la de Maestre

Carta abierta al excelentísimo señor Alcalde constitucional de Valencia.

Muy señor nuestro: Gran sorpresa y sentimiento a la par nos ha producido el acuerdo tomado por el excelentísimo Ayuntamiento en la sesión celebrada el viernes 18 del corriente, al decidir poner el nombre de don Francisco Maestre al trozo comprendido entre la calle de Colón y la Avenida del Marqués del Turia, truncando de esta suerte una calle legendaria.

Ni la sorpresa ni el sentimiento atañen en lo más mínimo a aquel valenciano que falleció trágicamente víctima de odios insanos, antes al contrario, todo homenaje nos parece poco para perpetuar la memoria de Paco Maestre, como le apellidaban en vida todos sus amigos, ya que su muerte fue consecuencia de haber cumplido estrictamente con su deber.

Nuestra pena y asombro nacen de escoger precisamente la calle en la cual se honra también a un valenciano ilustre, quien colocó muy alto el nombre de España en todo el mundo civilizado, y al que Inglaterra y Francia guardan el respeto y la admiración debida a su claro talento, ciencia y dotes envidiables, cual las poseía don Gabriel Císcar.

No es nuestro intento relatar la vida de este excelso valenciano, porque a personas cultas y sapientísimas, como las que componen esa Corporación, les ofenderíamos escribiendo una lección de Historia contemporánea de España, en apoyo de nuestra pretensión.

¿Sería factible no revocar el acuerdo municipal, sino cambiar el trazo de calle al que se le ha de poner el nuevo nombre? Estimamos que la justicia y la equidad deben ser dejadas en la actualidad lo lleva, o sea desde la plaza de Wilson hasta la Granvía, y a partir de ésta hasta su terminación, llamarla de Don Francisco Maestre Laborde Bois. De este modo el excelentísimo Ayuntamiento cumple el acuerdo tomado, no lesiona intereses creados, no deshace de un plumazo el recuerdo de un nombre grande, histórico, y además indicador de haber nacido en Císcar los descendientes del preclaro navegante e insigne sabio, al que se debe en gran parte la adopción en España del sistema métrico decimal.

Le rogamos con el mayor encarecimiento, señor Alcalde, de lectura de esta carta a sus compañeros de Consistorio, con la absoluta seguridad de que encontrarán digna de atención la suplica hecha por los descendientes de aquel virrey, que en 1798 fue nombrado miembro de la "Junta de Sabios" reunida en París, para determinar un sistema universal de pesas y medidas.

En espera de su favorable contestación, con el mayor respeto reciba, señor Alcalde, el testimonio de nuestro profundo agradecimiento y de nuestra más alta consideración.—Antonio G. Madroño.—Rafael del Solar.

Valencia 22 febrero 1921.

TRIBUNALES

Cuestiones políticas

La causa que, como ayer dijimos, fué suspendida, ha comenzado hoy a verse en el Salón Dorado, con intervención del Jurado de Gandía.

Preside el magistrado don Carlos Usano, y ocupan las banquetas de la acusación el fiscal señor Matoses Marqués y el señor Buixareu, y la de la defensa el letrado don Ignacio Villalonga.

Frente al tribunal toma asiento el alcalde de Oliva que fué en 1914 don Juan Bautista Sancho, alguacil de aquel ayuntamiento, guardas de campo y encargado de la cárcel vieja.

Todos ellos son personas de intachable conducta, honradísimas, sin antecedentes penales, y que su único delito estriba en haber hecho cumplir las Ordenanzas municipales persiguiendo a los cabrerros por pastoreo abusivo, que causaban enormes daños en las propiedades del término.

Los del bando contrario utilizaron como arma política estas detenciones para inutilizar al referido alcalde, y al efecto, de acuerdo con varios de los encarcelados, amañaron una denuncia, atribuyendo al alcalde detenciones ilegales, que solo existieron en la mente de los que se han prestado a tan burda maniobra política.

Y esto es tan claro, que en el acto de hoy ni los mismos denunciados han llegado a ponerse de acuerdo en sus declaraciones, dejando al descubierto la trama que en momentos de bajas pasiones se tejó contra los acusados.

El fiscal ha retirado la acusación.

Sala de lo civil

Se ha visto ante este tribunal un pleito de mayor cuantía, informando los letrados señores Crespo Azorin e Ibañez Rizo.

Pro jardinería valenciana

Va resultando un poco baladí ocuparse de este hermoso y cultísimo arte, arte del que está más hucfrana Valencia que ninguna otra capital de España, pero no hay más remedio que esperar sin estar parados. Escribí en septiembre y octubre sobre el mismo tema y seguimos lo mismo, "otro año perdido..."; solo promesas y de ahí no se pasa. Pero tan dulce resulta la presidencia de la comisión del ramo, que los ánimos y las energías se pierden por completo en posesionarse de la misma?

El actual presidente, el cultísimo, el bueno señor Marín, que ha viajado por el extranjero, que ha visto cosas encantadoras, que disfruta contándolas, entró dentro de entusiasmos, pero nada, se ha olvidado que de ser bueno solo no vive el hombre, que la energía tiene que acompañarle, y más al que, como él, ocupa un cargo, seguramente el más difícil del Ayuntamiento.

Años y años que venimos escribiendo sobre el mismo tema y aún no he logrado por una sola vez hacerme oír; hemos hablado de los diversos parques y jardines de España, detallando el parque en construcción de Montjuich en Barcelona; sus masas arbóreas de flor, que ahora estarán convertidas en unas gigantescas ascuas de oro; un encanto de hermosura constituirían las rosaledas públicas, para que todos puedan admirarlas y disfrutarlas, etc., etc. Pues bien, aquí continuamos igual, como si no se hubiera dicho nada y como si todo lo que indicamos se encontrara en la China, porque no se ha dado un paso adelante.

Da vergüenza decirlo, pero es la verdad; nuestro único paseo, la Alameda, donde a diario se congrega Valencia, está tan huérfana de flores, tan desprovisto de arte y buen gusto, que da verdadera lástima, y todo ello, flores, arte y gusto, es de coste tan insignificante, que solo se necesita "querer", pues importaría pocas pesetas.

El paseo central del jardín, con unos cuantos rosales trepadores de variedades refulgentes, dispuestos en sencillas arcadas, y otros formando cordón, quedaría transformado en un paraíso todo el año, teniendo en cuenta que las flores de los paseos no deben recolectarse bajo ningún concepto. Pero no hay que hacerse ilusiones, es seguramente lo bastante el que se indique para que desde el señor Alcalde hasta bajo no darle ninguna importancia, y esta conducta estaría muy en su lugar si cuanto escribimos fuera por importunar o a impulsos de miras particulares. Nada de esto; lo hacemos por Valencia como valencianos amantes de su tierra, por el cariño que en nosotros engendraron las mismas plantas y flores que toda nuestra vida cultivamos; porque Valencia está huérfana de jardinería y por la pena que da a todos, sean o no inteligentes, su estado actual.

Es preciso que se haga algo nuevo, que se salga de un siglo, y si no se hace ahora, perderemos otro año. De consiguiente, para saber positivamente si el señor Alcalde y el señor presidente de dicha comisión se dignan de una vez atender nuestras advertencias, vamos a cambiar de táctica.

Por las presentes líneas proponemos a dichos señores plantar el andén central del jardín, en sus claros, donde el sitio lo permita, de rosales trepadores en variedades selectas y refulgentes, regalando 100 plantas en 20 variedades, si a tal número llegan los que se necesitan.

Creo, lectores y aludidos, que mayor desinterés no cabe para que todos vean la sinceridad de nuestras campañas por la jardinería valenciana. Si se acepta nuestra propuesta y quiere completarse el adorno, con plantar ocho variedades de mimosas puede estar el paseo lleno de flores desde diciembre a abril en lo que respecta a las primeras, y el resto del año en lo que se refiere a las rosas, y como otro día me ocuparé de detalles y adornos, completaremos la Alameda y la dejaremos como nueva... aunque solo sea en el papel.

Veamos, pues, señores Samper y Marín, si aceptan nuestro ofrecimiento, y el referido paseo principiará a ser tal paseo el día que las flores le acompañen, porque la Alameda no solo es un recuerdo de lo que fué para toda Valencia, sino que también por su proximidad a la capital y por su orientación al Mediodía debe constituir el paseo de invierno y el más favorito de Valencia.

FERNANDO LLOPIS (horticultor).

En el Ateneo Científico Feminismo

El pasado domingo tuvo lugar, en el salón de actos del Ateneo Científico y Literario, y ante un numeroso y selecto público, la velada de presentación de la nueva institución Juventud Feminista, que se ha creado en Valencia.

Presidió el acto don Tomás Jiménez Valdivieso, y usó, en primer lugar, de la palabra la presidenta de la Juventud, señorita Angeles Soriano, que con fácil palabra expuso los fines que perseguía la Sociedad que presidía, que no eran otros que la regeneración de la patria mediante la reivindicación de los derechos sociales y políticos de la mujer, empujando desde la coeducación en la escuela, para ir siempre unida al hombre, su compañero y colaborador.

Hizo hincapié en el derecho femenino al sufragio, para lograr leyes educadoras y protectoras, no solo para la mujer, sino para el niño, para el hombre mismo y para el bien de la Humanidad.

Seguidamente el joven señor Thous Lloréns leyó unas cuartillas en nuestra lengua, ensalzando el papel social de la mujer y estimulando a la nueva institución para que trabaje sin desmayos por el fin que se propone.

La señorita Amparo Navarro ocupó luego la tribuna, pronunciando un correctísimo discurso, en el que estudió la educación de la mujer a través de la Historia, desde el concepto que de ella trazaron Sócrates y Platón, hasta nuestros días, abogando por que a la compañía del hombre se le reconocan todos los derechos, puesto que ha demostrado que posee las mismas cualidades de capacidad que éste.

Hizo el resumen el presidente del Ateneo, señor Jiménez Valdivieso, con el culto y fácil decir que le caracteriza, demostrando que la verdadera reivindicación de la mujer se debe a la revolución, y congratulándose de la actividad feminista que se nota en el siglo actual.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos y felicitados. Deseamos a la nueva y simpática entidad éxitos fructíferos en su empresa en pro de la cultura y derechos femeninos.

SATURNINO JOVER SASTRE

Calle de la Paz, 23, principal

En cuarta plana Informaciones de Interés

Advertisement for D. Eduardo Arnal Jimeno, DEL COMERCIO, announcing his death at 70 years of age. Includes details about his family and funeral arrangements.

Acció Valencianista

Banquet en honor de Ignasi Villalonga

En altre índex del diari es publicaran extractes dels parlaments d'En Maximilià Thous i de En Ignasi Villalonga. Però tot i això nosaltres volem dir la nostra, sobre l'acte que després d'ahir ens reuní a amics valencianistes i a gent que li porten a l'honorar una simpatia fora de la concepció política i de les coses de l'espirit.

Un acte d'aquesta mena, meditat i ofert per intel·ligències que mestraran la transcendència d'un diputat a les Corts, que aleshores representaria un districte valencianíssim i unes novelles necessitats del poble valencià, no deixa tindre un caràcter restringit, limitat sol a aquells, que indiferents a una persona, podrien capir en la conversa subsegüent de les exposicions ideològiques, de les pensades orientacions, del bell parlar que adins nostre té un següent mèrit. I més en aquest cas en que ho és tot, el nom del nostre dilecte amic Ignasi Villalonga. Perquè ell no ha estat l'home que per la seua significació política obté un èxit electoral, sinó més bé l'home que ajunta a la seua personalitat valencianista una munió de valencians prominents de la seua conducta i del seu influxe personal.

En Maximilià Thous ho va dir: en l'organització del banquet no havia mitjançat cap comissió. L'amistat d'uns i altres, feu germinar en el cor una bella flor de simpatia que se li ofrenava en aquest homenatge. I després de noticiar-nos d'unes adhesions, indicà la conveniència de que Ignasi Villalonga diguera quin deu ser el pensament valencianista en aquests moments.

Del discurs de Ignasi Villalonga, remarcarem el seus punts més interessants: Diguem-ne però, com era el mesurad, rebé de conceptes clars, sense eixa desproporció en el to que hi fa que un discurs sia una conversa cordial o una insopportable verborrea. I encara, com es vestimaven a través de les paraules de Villalonga, les seues qualitats d'home director, i un domini gran de la pensa que anava esposant la seua visió crítica de les goses polítiques i dels partits.

De primer, agraint de passada els mots de Thous, va tindre un record per als dos valencianistes que darrerament han mort: per a Santiaqui Cebrian i per a Joan Mateu. Anava després els motius de la seua presentació al districte de Lluçenç: les seues intencions; els esforços fets per els valencianistes en la ciutat sense aconseguir resultats pràctics i aquest intent en el camp per a fer arrelar els sentiments de valencianista i de llibertat política. Ens va dir com anà a la lluita, al·lirat amb els elements més joves i anticatòlics de Castelló. Es va referir a la conversa tinguda amb una persona que ocupa una alta posició en la política valenciana i la opinió de aquesta respecte l'imperialisme que exerceixen els valencianistes sobre els altres agrupaments polítics. Feu una ressenya de l'estat de tots els partits espanyols; digué com davant de les dificultats s'havien esborrat les diferències que els separaven, i calia anar a un sistema de coalició per governar. Referint-se a la crisi econòmica, al problema de transports, a la caducitat de tots els contractes arancelaris, donà com a segur que escoltàvem les veus de Catalunya i Vascònia. Però i València—preguntà amplint-nos d'angúnia—restarà muda?

«Ens hem donat a creure que els polítics són els únics culpables de tot, va dir el nostre amic. I ahi tenim l'exemple de la Junta d'Obres del Port, administrada malament per elements no polítics. I afege que els elements d'una política sols per una política poden esmenar-se.

Parla també de la simpatia que desenvollem els valencianistes entre els demés partits polítics i del criteri d'alguns, de dividir-se en l'objecte de influir en les organitzacions d'esquerra i de dreta. Argumentà que seria un excés de pretensions, una petulància atribuir a persones eixe influxe, seguit únicament a la nostra cohesió de grup, a la seua orientació i a la seua pura. I aixís es com deurien establir-se el diàleg, fent algunes consideracions sobre aquest punt.

Digué que totes les grans potències, excepte Anglaterra, havien instituit la representació proporcional, i que calia per mig d'aquest sistema reformar la llei electoral a Espanya, anant a les grans circumscripcions, suprimint els caciquismes i donant vida forta als partits nòrdics per l'opinió pública.

Finalment va dir que l'actuació dels valencianistes devia tindre l'em premta dels sentiments de fortior i ductilitat, adaptant-se a les circumstàncies, sense abdicar i sols per fer la nostra política plena de realitats i per donar-li un sentit de claredat i mediterrània.

Cal dir, que quan el nostre amic començà la seua dissertació, en tot el restaurant, a l'entorn del nombrosíssim nucli de comensals, no hi havia un pensament que no seguira amb atenció el desenvolupament harmònic del de Ignasi Villalonga. I al fi d'aquest, s'uniren els aplaudiments de tots com una aprovació de les seues paraules.

Representante

I no ens resta la altra cosa que felicitar-vos des d'ací, de l'amistat que assolí tan merescut i simpàtic homenatge.

Noticias de teatros

RUZAFÀ
Sigue proporcionando grandes entradas y aplausos la zarzuela cómica "Las delicias de Capua", que a diario se representa en este favorecido teatro. La obra lleva camino de hacerse centenaria en el cartel.

En breve tendrá lugar el estreno de la zarzuela en un acto y cuatro cuadros de una novela andaluza por F. Hernández-Casajuna, música del maestro José García Solá, "El gusanillo del querer", de la que tenemos inmejorables referencias.

Se prepara para el jueves el beneficio de la aplaudida triple ligera María Máticu con un excelente cartel.

OLYMPIA
Hoy, de cinco a doce, se proyectará por última vez la interesantísima película de la casa Ambrosio, "Hombres amarillos". Completarán el programa "Parques de Versalles", del natural, y la graciosísima, en dos partes, "Sin permiso de papá", interpretada por El...

Encontrándose casi restablecida por completo de su enfermedad la distinguida primera actriz María Palou, se celebrará su debut en la presente semana, con el estreno de la comedia en tres actos, "Los nuevos pobres".

REGÜES
Definitivamente el próximo jueves día 24 se celebrará en este teatro el debut de la compañía de zarzuela y ópera que, bajo la dirección de Leopoldo Gil y los maestros Ricardo Sendra y Rafael Cabas, debía de haberse efectuado el pasado sábado, y por causa de enfermedad de dos de los artistas que forman la compañía no se celebró.

CINE MODERNO
El éxito tan grandioso de la película estrenada ayer en este favorecido salón, y el ser hoy último día de su exhibición, será motivo para que el entradón sea hasta los toques y justificadamente, pues a más de tratarse de un asunto sensacional y de gran interés, la empresa, espléndida, ha jurado las dos jornadas de que consta.

Mañana será otro gran día, pues el programa será monumental y de gran atracción, y así únicamente se comprende que la famosa cola lo sea ya a diario en taquilla, y hasta la Bajada de San Francisco.

NOTICIAS

No ha mejorado el tiempo en las últimas veinticuatro horas. Persisten los nubados y lloviznas y aumenta la humedad relativa, que hoy ha excedido de 90'.

Sin embargo, la presión barométrica ha recobrado la normalidad (760 milímetros) y esto parece indicar que también el estado atmosférico tiende a normalizarse.

La temperatura mínima en las primeras horas de la mañana fue de 9', y a la una de la tarde teníamos de 13' a 15' por término medio. La brisa dominante del Norte Noreste.

En la Junta general que a última hora de la tarde de ayer celebró la Asociación de Empleados y Obreros Municipales en el salón de actos del Sindicato Gremial, dióse cuenta de la dimisión que del cargo de presidente de la misma había presentado don Enrique Cardona.

Los reminios, que en número crecidiísimo llenaban el local, prorrumperon en aplausos y aclamaciones al señor Cardona, negándose a admitir su dimisión, e impidiéndole en los primeros momentos usar de la palabra.

Cuando se calmaron los ánimos, el señor Cardona dijo que su dimisión obedecía a un sentimiento de delicadeza, ya que sus gestiones en el terreno diplomático, llamémoslo así, habían fracasado, debido sin duda al rumor que circuló de que trataba de poner obstáculos a la mayoría del Ayuntamiento, cuyas ideas políticas no profesaba, y visiblemente emocionado ante las pruebas de afecto que le dispensaban sus compañeros, retiró la dimisión, siendo ovacionado de nuevo estrepitosamente.

Noticias recibidas de Algeciras, Játiva y otras poblaciones importantes de la provincia, estos días han celebrado reuniones los Sindicatos Agrícolas, y han tomado el acuerdo de reducir el tipo de los jornales que los obreros venían cobrando, vista la baja de las subsistencias, que cada día se acentúa más, y de la depreciación que sufren los productos del campo.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Pinet, 100 pesetas; Palmera, 175; Alcantara del Júcar, 425.50; Serra, 463.51; Ollería, 1278.87; Bélgida, 370.82; Lugar Nuevo de San Jerónimo, 100; y Terrateig, 250.

Desde hace unos días, nuestro particular y querido amigo, el celebrador sainetero valenciano Eduardo Escañe, se halla enfermo de algún cuidado, inspirando hoy su vida serios temores.

Infútil decir que en el alma celebráramos se acentúe la mejoría en el estado gravísimo que se encuentra el popular autor de "Les barriques".

El delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

Administrador principal de Correos, 560.97 pesetas; administrador del penal de San Miguel, 4.163; don Francisco Almenar, 1.686.41; don Juan Barquero, 486.82; jefe de Telégrafos, 4.237.41; don Enrique Bellido, 875; don Acelonio Camps, 147.634.39; don Ricardo Brugada, 550; ingeniero jefe de obras públicas, 60.035.33; habilitado del Gobierno civil, 295.454; y don Cecilio Sánchez, 14.500.

Mañana a las once se reunirá la Junta provincial de Subsistencias. Se abordarán varios asuntos de actualidad, según nos han manifestado, lo que dará especial interés a la sesión.

El día 28 del actual, a las once de la mañana, se verificará en las oficinas de la Junta provincial de Beneficencia (Caballeros, 27), ante el notario señor Gómez Barberá, el sorteo de las dos dotes de 1.875 pesetas cada una, que han sido anunciadas con cargo a la fundación "Duquesa de Almodovar", entre las huérfanas que, reuniendo los requisitos necesarios, lo tienen solicitado.

CEREO-LEGUMINOSA BELLVER
El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos.

La Asociación de Estudiantes Católicos de Medicina ha acordado adherirse a la Federación Regional de Estudiantes Católicos de Valencia, y mediante ésta a la Confederación de los mismos de España y a la Internacional Católica de Friburgo.

Movimiento de viajeros:
Añoché en el expreso marcharon a Madrid los diputados a Cortes señores Izquierdo, Ferraz, Beltrán y Ferrer Peset.

Esta mañana llegó a su hora el tren expreso.

Si sus niños están decaídos o enfermos, denles Píldoras Pink.

Sabido es que las Píldoras Pink son excelentes para los niños que se están desarrollando y tienen desórdenes de crecimiento. Su sangre es algo pobre y se le pide demasiado para asegurar el crecimiento. Pero las Píldoras Pink dan sangre rica y pura con cada píldora.

Hoy citaremos el caso de un niño muy bien curado con las Píldoras Pink. Vean lo que su padre, don José Hoyó Rincón, habitante en Madrid, Paseo de las Delicias, 6, nos acaba de escribir:

«Me es muy grato agradecerle mi agrado decimiento por los excelentes resultados que he obtenido con las Píldoras Pink. Hacía ya tiempo que mi hijo Gregorio sufría de grave afección nerviosa. Me decidí a hacerle tomar las Píldoras Pink y he tenido la gran satisfacción de verlo restablecido por completo. Los temblores, las jaquecas, los malestares que lo aquejaban se han disipado y ahora está gozando de perfecta salud.»

Las Píldoras Pink han sido calculadas, combinadas y preparadas para dar sangre, tonificar los nervios. Son soberanas contra la anemia, clorosis de las jóvenes, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, irregularidades, resacas de enfermedades, agotamiento nervioso, neurastenia.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 12 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.



Gregorio Hoyó Martínez. (Cl. López)

«Me es muy grato agradecerle mi agrado decimiento por los excelentes resultados que he obtenido con las Píldoras Pink. Hacía ya tiempo que mi hijo Gregorio sufría de grave afección nerviosa. Me decidí a hacerle tomar las Píldoras Pink y he tenido la gran satisfacción de verlo restablecido por completo. Los temblores, las jaquecas, los malestares que lo aquejaban se han disipado y ahora está gozando de perfecta salud.»

Movimiento de población

Distrito del Mar.—Nacimientos: 2 varones.

Defunciones: 1.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: Una hembra.

Defunciones: 3.

Distrito del Mercado.—Nacimientos: 3 varones y una hembra.

Defunciones: Una.

Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones y 2 hembras.

Defunciones: 4.

Total.—Nacimientos, 11; defunciones, 10.

Información oficial

Atentado contra la Guardia civil

Un sindicalista muerto

Desde hace algunos días se tenían noticias confidenciales de que los sindicalistas preparaban un atentado contra una de las líneas eléctricas que parten de nuestra ciudad, y con tal motivo quedó establecido un servicio especial de vigilancia, por la Guardia civil.

La denuncia ha resultado confirmada, y para narrar los hechos ocurridos, sin tener a equivocaciones, y para evitar reclamaciones, debidamente autorizados trasladamos el parte del primer jefe de la Guardia civil. Dice así:

"Avisado por teléfono en la madrugada de hoy de que en el camino de Alborns había sido agredida la fuerza del instituto, he salido inmediatamente con la fuerza de retén para el lugar del suceso, al que he llegado a las cinco, de donde, informado una vez reconocido el mismo, le participé a V. E. que el hecho ha ocurrido de la siguiente manera:

Hallándose prestando servicio de vigilancia en la vara de Cuarte el sargento José Correa Molina y dos guardias más, han visto una luz como si fuera de cigarro, cerca de uno de los postes del tendido de energía eléctrica, denominada de la Pea, y que se halla sobre el camino de Alborns, después del cruce de la Hidroeléctrica del Júcar, y que por infundidos sospecha esta luz, se han aproximado para averiguar de lo que se trataba, pudiendo distinguir entonces tres hombres, a los que les han hecho el jallo a la Guardia civil, para reconocerlos.

Estos sujetos, en lugar de obedecer a esta intimación, han hecho sobre el mencionado sargento y guardias varios disparos, y se han dado a la fuga, contestando la fuerza también con fuego, del que ha resultado uno de los que huían, muerto, el cual aparece empujando un revólver, sin que por parte de la fuerza haya que lamentar herido alguno.

En el reconocimiento que he practicado a mi llegada, se han encontrado en el poste a cuya inmediación se hallaban los fugitivos, dos cartuchos, que deben ser de dinamita, metidos en dos agujeros de los que esta clase de postes de cemento armado tienen para preparar por ellos, cuyos cartuchos tienen pendiente un trozo de mecha de unos 30 centímetros de longitud, lo que parece ser haberlo intentado de encenderla, por estar quemada la extremidad, y que tal vez debido a la precipitación con que han emprendido la fuga al verse sorprendidos, no han logrado quemarlos ni constar, por tanto, sus siniestras intenciones, de destruir el mencionado poste y privar de energía a la población.

El sargento José Martín Sánchez, que forma parte del retén, ha reconocido al muerto, que dice es José López Salvador, cuyo sujeto es sindicalista, y lo devolví a fines del mes anterior, habiendo sido puesto en libertad."

A esta comunicación se han aportado los siguientes antecedentes:

El sujeto muerto, por ser del Sindicato único, figura como uno de los jefes.

Además, teniendo confianza el capitán encargado del servicio de investigación, de que en su casa pudieran encontrarse armas, de las que se servía el terrorismo, fué detenido por el sargento Martín Sánchez, con fuerza a sus órdenes, el día 29 del mes anterior, y como en el registro que en su casa se practicó solo fueron hallados algunos carnets, fué puesto en libertad.

En el negociado de Investigación consta la nota de sospechosos el José López Salvador (a) Tamajón, y de pertenecer a la banda terrorista, y de haber tomado parte en el atentado contra el Gobernador don Salvador Muñoz.

Turismo

Forasteros! Acudid al Fomento del Turismo, calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, y gratuitamente se os facilitarán informes sobre monumentos, Museos, hoteles, excursiones y cuantos datos os interesen de Valencia y su región.

No perderéis el tiempo de vuestra estancia en esta ciudad si pasáis por el Fomento del Turismo, calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, donde gratuitamente se os facilitarán toda clase de informes.

Demostrad vuestro amor a Valencia ingresando como socios en el Fomento del Turismo, calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, donde dan informes gratuitos sobre hoteles, viajes, etc.

¡Comerciantes! Proteged al Fomento del Turismo y mejorareis

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cincuenta céntimos.

ANIS RIOS

A LA VENTA EN LOS CAFES, BARS Y ULTRAMARINOS MAS IMPORTANTES

Depósitos al por mayor { Bodega de la Sangre. Carrascal. Destilería: JOSE RIOS, S.I.A. (Valencia)

NECROLOGIA

La acumulación de originales, propia de los lunes, nos impidió ayer dar cuenta del solemne funeral que, como habíamos anunciado, se celebró en la Capilla de la Patrona de Valencia—Nuestra Señora de los Desamparados en sufragio del alma del respetable señor don Juan Berilloch y David, padre de nuestro ilustre paisano y amigo muy querido el doctor don Juan Berilloch y Vivó, Arzobispo de Burgos, y en el que se pusieron de manifiesto las grandes simpatías con que en su ciudad natal cuentan el digno Prelado valenciano y su distinguida familia.

En el centro de la nave del templo, que resultaba insuficiente para contener el crecidiísimo número de personas distinguidas que asistió al acto, levantábase un severo túmulo flanqueado por gruesos blandones.

Escogida capilla de música, con nu tridos coros, interpretó a gran orquesta la misa y responso de Eslava, oficiando el capellán mayor de la Virgen don José Soler, asistido por los señores Albert y Zandalinas, sacerdotes de la misma Capilla, que actuaron como diáconos.

Como es sabido, nuestro Prelado, doctor don Enrique Reig y Casanova, se hallaba administrando el Sacramento de la Confirmación en la parroquia de San Juan y San Vicente a la hora en que se celebró el funeral, y esto le impidió, con harta pesar suyo, asistir a él, pero delegó su representación en el canónigo doctoral don José Vila, que ocupó la presidencia del duelo, teniendo a sus lados al Rector del Seminario señor David y al magistral de Seo de Urgel señor Ibañez Duart y otros señores canónigos, religiosos de diversas órdenes y personalidades seculares muy distinguidas.

Descanse en paz el alma del respetable señor Berilloch y David y reciba su apenado hijo el señor Arzobispo de Burgos nuestro sincero pésame.

Esta mañana se ha conducido el cadáver del señor don Manuel Mustieles Montón al Cementerio, constituyendo el triste acto manifestación sentida de duelo.

En la fúnebre comitiva figuraban el clero de los Santos Juanes, asilados de San Vicente Ferrer y Hermanitas de los Pobres y numeroso acompañamiento.

El duelo ha sido presidido por don Joaquín Lozano, hijo político; don José María Mustieles, hermano, y don Antonio Mustieles.

A la desconsolada familia reiteramos nuestro pésame sentido, deseando hallen el lenitivo que su aflicción demanda.

Numerosos amigos de la familia de don Antonio Cervera Cabrero han testimoniado el sentido pésame asistiendo a la conducción del cadáver del mencionado señor.

Han asistido el clero de San Valero y asilados de San Vicente y gran número de amigos, que han rendido póstumo tributo de afecto al finado.

Han presidido el duelo sus hijos don Antonio, don José y don Alberto Cervera; don Vicente Cabedo y don Rafael Ventura.

Reiteramos a la desconsolada familia nuestro pésame sentido, deseando que en las pruebas de afecto recibidas hallen lenitivo a su aflicción.

Fiesta militar

En el campamento de Paterna se reunieron ayer en fraternal banquete, presididos por el excelentísimo señor Capitán general de la región, más de 40 jefes de las distintas armas y cuerpos, antiguos alumnos de la Academia General Militar, para conmemorar el 38 aniversario de la creación de aquel inolvidable centro de enseñanza.

Al terminar la comida, el teniente coronel de Ingenieros don Francisco de Castells, como más antiguo, y en nombre de todos los presentes, dedicó frases de gran cariño y respeto al dignísimo general Primo de Rivera, dando lectura a unos inspirados versos del comandante de Artillería señor García Vigil, que, escritos en artístico pergamino, han sido dedicados a la mencionada autoridad, como recuerdo del acto celebrado.

El teniente coronel señor Castells recabó de los demás compañeros el solemne compromiso de que, cuando ocupe el ministerio de la Guerra el general Primo de Rivera—lo que todos desean ardientemente se realice muy en breve,—al llegar el 20 de febrero del año en que ocurra esto, se reúnan en Madrid cuantos pertenecieron a la antigua Academia, para testimoniar su afecto e inquebrantable adhesión al referido general y hacer votos para el restablecimiento de aquélla.

El Capitán general, muy conmovido y con palabras elocuentísimas, manifestó su gratitud por el homenaje recibido, que él interpreta como el verdadero deseo de unión que existe en todas las armas y cuerpos del Ejército. Por lo que respecta a Valencia, dijo que esos deseos resultan más vehementes que en parte alguna, siendo ello una consecuencia de lo que ha podido observar en

OLYMPIA : De 5 a 12

Sesión continua de cinematografía

PAQUES DE VERSALLES, del natural.

HOMBRES AMARILLOS, de la casa Ambrosio. (Gran éxito!)

SIN PERMISO DE PAPA, cómica, interpretada por EL...

Llame usted al teléfono 949

si necesita accesorios para su máquina de escribir, y le serán servidos rápidamente por el

TRUST MECANOGRÁFICO, Paz, 17

EL MUNDO

Desayunos, Meriendas, Colaciones, frigerios, Píscolabis, Tente en pie, Refección a la americana

Chocolates "EL MUNDO"

Casa exportadora fundada en 1879.

«PARA TODO EL MUNDO»

Desde el modesto menestral hasta el opulento millonario encontrarán clase selecta, confortable y apetitosa que llenará sus deseos.

Ventajas desuocentos a los encargos importantes

Bombones, peladillas, caramelos, grajcas, confites, rrones, frutas confitadas, gaseadas, escarchadas y ca mibar, dulce de membrillos, jalcas de frutas.

Hijos de Juan Bautista Monmencu

Fábrica, oficinas y despacho calle de SAGUNTO, núm. 31, Valencia

CASA LÓPEZ

Todas las tardes ricas y finas rosquilletas con aceite ENSAIMADAS ESPECIALES ESCIEN HECHAS PAN INTEGRAL y de PARIS, desde las siete de la mañana.

HORNO Y PASTELERIA : PI Y MARGALL

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA—San Damiano, Obispo, y Santa María, mártir. Misa y oficio de San Pedro miano, con rito doble y color blanco conmemoración de la Feni IV y vigilia de San Matías, Apóstol.

CUARENTA HORAS—Commemoración del convento de San José y Santa Fe. Se descubre a las siete de la mañana ADORACION NOCTURNA—San Juan.

CORTE DE NOCTURNA—Nuestra Señora del Sufragio, en Santa Cruz.

CLÍNICA DEL PALAU

Dr. VALLS

Enfermedades de la mujer, tás y de la piel. Electricidad, termia.

Consulta, de 10 a 2 y de 4 a 6 PALAU, 14, FRENTE A COLOMBA

En esta clínica se imparte gratuitamente el 606 a los enfermos bres, todos los días laborables, de ocho de la noche.

EL MEJOR CAFE YAUGO SELECTO

lo vende Sixto Ayora, San Vicente, núm. 174.

Teatro Principal

Mañana, a las 9.45 noche:

Grandiosa reaparición del eminente y famoso ilusionista

Cav. A. Maieroni

Verdadero acontecimiento artístico

Arie :: Ciencia :: Misterio

Rica y lujosa presentación

Espectáculo maravilloso

CARTELERA

Funciones para hoy

TEATRO APOLO—Por la noche a las 9.45: La mecanografía y despedida de Pastora Imperio.

TEATRO RUZAFÀ—Por la noche a las 9.30: Los guapos, Las delicias de Capua y Las corsarias.

ESLAVA—Compañía de comedia.—Por la noche a las 9.45: Así predicaba Diego.

TEATRO OLYMPIA—Sesión continua de cinematografía.

TEATRO LIRICO—Sesión continua de cine, desde las 4.30 tarde a 12.30 noche.

CINE MODERNO—Sesión única de cine de 4.30 tarde a 12.30 noche. «En las redes de la intriga».

CINE VICTORIA (San Vicente, 176).—Sesiones diarias de 4.30 a 12.30 noche.

Funciones para mañana

TEATRO PRINCIPAL—Por la noche a las 9.45: Debut del famoso ilusionista Cav. A. Maieroni.

TEATRO APOLO—Por la noche a las 9.45: Blanco y Negro.

TEATRO RUZAFÀ—Por la noche a las 9.30: Ramón del alma mía, Las delicias de Capua y La fiesta de San Antonio.

ESLAVA—Compañía de comedia.—Por la tarde a las 6.45: Así predicaba Diego.—Por la noche a las 9.45: La reina de la opereta.

TEATRO OLYMPIA—Sesión continua de cinematografía.

CINE MODERNO—Sesión única de cine de 4.30 tarde a 12.30 noche. «La conquista de la buelita» y «Madrina de guerra».

EN LAS REDES

Dos jornadas. Se's partes. Extraordinarios acontecimientos.

ROY ULTIMO DIA

Mañana: Dos grandiosos estrenos.

BA-TA-CLÀ

QUATRE TEATRS

Todos los días, a las 8.30 y 10.30, 12.30 y 8.30, variedades, 3D artistas.

Espectáculo culto y musical para familias.

¡HOY! ¡HOY! ¡HOY!

DIDA de la más arrogante de las variedades y más aplaudida de la porada

Carmen Flores

Mañana, ¡DOS acontecimientos históricos, DOS!! la eminente cantante **SALUD RUIZ**

THE JARDS O EL PATO

que canta con la orquesta.

NOTA: Para mayor comodidad público las seis primeras funciones de las localidades en el teatro.

Después de las sesiones de la noche, gran aperitivo y...

AYUNTAMIENTO

De Subsistencias

El gremio de pasteleros, contestando a las indicaciones de la Alcaldía, han manifestado que se expandirán en los establecimientos de confitería y pastelería, con la baja del 15 por 100 de los precios que han venido rigiendo en los mismos...

El cuartel de Infantería

El capitán general ha comunicado al Alcalde que, en virtud de la real orden dictada para la adquisición de terrenos con destino a la construcción de cuarteles para un regimiento de Infantería en Valencia, proceda con arreglo a dicha disposición...

Interesa al propio tiempo designe una representación para entregar a la comisión del ramo de Guerra los terrenos mencionados y manifiesta que en el acto de la entrega se procederá a demarcar la zona de dichos terrenos...

Inspección

En la visita de inspección girada a la pastelería Bar Champagne, según nos ha manifestado el inspector municipal de Sanidad, ha encontrado todos los enseres en estado satisfactorio.

La Fiesta del Arbol

El profesor de Geografía Regional de la Escuela Normal de Maestros don Jaime Poch, acompañado de una comisión de alumnos de la mencionada asignatura, ha visitado al Alcalde para rogarle les facilite algunos árboles y recabe de la Corporación municipal una pequeña cooperación para tan simpática fiesta.

El señor Samper ha prometido apoyar sus peticiones.

El gremio de tejidos

Una numerosa comisión del gremio de tejidos al detall ha visitado esta mañana al Alcalde, para manifestarle que en la reunión celebrada por dicho gremio acordó establecer una rebaja del 20 por 100 en los diferentes géneros que expende.

Los presupuestos

Bajo la presidencia del señor Fagoaga continuó ayer la discusión del presupuesto de gastos. En el capítulo de entretenimiento de fuentes y cañerías se aumentaron 25.000 pesetas para reparaciones de bocas de riego, manguitos, etc.

AL CERRAR

El señor Arzobispo ha administrado hoy el Sacramento de la Confirmación a los niños y niñas de la feligresía de San Martín, asistiendo en la ceremonia los coadjutores y beneficiados de la mencionada parroquia.

AL CERRAR

El señor Arzobispo ha administrado hoy el Sacramento de la Confirmación a los niños y niñas de la feligresía de San Martín, asistiendo en la ceremonia los coadjutores y beneficiados de la mencionada parroquia.

La sesión de hoy

Preside el primer teniente de alcalde don Julián Fagoaga. Hay poca concurrencia. Se comienza por el capítulo de gastos de caminos. Se aprueban todas las partidas con ligeras observaciones de los señores Blasco, Guillot y Romero, y se conceden 75.000 pesetas para la adquisición de unos tanques para el riego de caminos.

nándose 125.000 pesetas, o sea un aumento de 100.000; Construcción de puentes en el Cementerio general; Pago de expropiación de una casa junto al nuevo cuadro del mismo Cementerio, y como quiera que la lectura se hace con gran rapidez y en los presupuestos no se incluyen las nuevas partidas, nos quedamos sin saber la mayor parte de las que se han aprobado.

Anuncio

En cumplimiento de lo prevenido en el párrafo segundo de la tercera de las bases que se establecieron para la emisión de Obligaciones de la Deuda municipal por Resultas, el día 15 del próximo marzo, a las doce horas, se celebrará en esta Casa Consistorial la 14 subasta a la baja para la amortización de títulos de la indicada Deuda, por valor de 25.000 pesetas efectivas, bajo la presidencia del señor Alcalde o teniente en quien delegue, y con asistencia de un vocal de la comisión de Hacienda, conforme a las bases que se hallan de manifiesto en el negociado correspondiente de la secretaría del Ayuntamiento, a disposición de los señores tenedores de los expresados títulos.

Las proposiciones serán reintegradas con papel de la clase 11 (una peseta).

Los tenedores de las Obligaciones que sean aceptadas, vendrán obligados a satisfacer al pregonero público los derechos fijados en la partida 63 del capítulo primero, artículo primero del presupuesto de gastos vigente. Valencia 15 febrero 1921.—El Alcalde, R. Samper.

MILITARES

A Madrid

Ayer tarde, de regreso del campamento de Paterna, el señor Primo de Rivera recibió un telegrama de Madrid anunciándole que su tío el señor marqués de Estella se hallaba enfermo. El señor Primo de Rivera salió en el correo para Madrid.

SUCESOS

Pedrea

Al dirigirse ayer a la fábrica de sacos que los señores Tréner tienen en Vinales, tres mujeres, con el propósito de efectuar unas compras, fueron apedreadas por un grupo de muchachos huelguistas.

Acudió la Guardia civil, huyendo las revoltosas; pero la benemérita ha averiguado sus nombres y domicilios, y ha formulado la correspondiente denuncia.

Intoxicación

Una mujer de 49 años, viuda, llamada Concepción Botella Gil, domiciliada en la calle del Milagro de San Vicente, número 3, cuarto, dedicada a hacer faenas en las casas donde la necesitan, estaba lavando ropa en una tienda de ultramarinos de la calle de la Jabonería.

La señora de la casa la obsequió con un vaso de vino de Jerez, y la Concepción lo dejó sobre el vasar, hasta terminar su trabajo, cubriéndolo con un papel que contenía salso.

Por efecto de la humedad, y siendo esta sal muy higrométrica, se iba destilando a gotas, de modo que cuando Botella bebió el vino, éste se encontraba saturado del tóxico, no tardando mucho en producir su efecto.

Ha sido atendida en la casa de Socorro de la Gloria.

AL CERRAR

El señor Arzobispo ha administrado hoy el Sacramento de la Confirmación a los niños y niñas de la feligresía de San Martín, asistiendo en la ceremonia los coadjutores y beneficiados de la mencionada parroquia.

Ha sido nombrado ayudante de esta comandancia de Marina, el teniente de navío don Luis de Azárate.

A última hora de la tarde, y cuando ya iba a entrar en máquina el presente número, llega hasta nosotros la infanta nueva del fallecimiento del conocido comerciante de esta plaza don Eduardo Arna Jímenez.

El finado, que ha dedicado su vida entera al trabajo, ha muerto querido y apreciado por todos los que tuvieron la dicha de tratarle.

Reciban sus atribuidos hijos y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

El suceso de hoy

En cuanto se ha recibido la noticia del suceso en Capitanía general, el comandante señor O'Connor, juez permanente de causas, se ha trasladado al lugar del suceso, instruyendo las correspondientes diligencias sumarias.

Por disposición del mencionado juez, el cadáver ha sido trasladado al depósito del Hospital militar, don de mañana le practicarán la autopsia los médicos militares.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

Rumores y comentarios

A falta de noticias concretas, los políticos dieron ayer rienda suelta a su fantasía. Innumerables comentarios y cábalas se hicieron acerca de futuros y próximos acontecimientos políticos, pero como todos ellos o la mayoría fueron rectificados más tarde, me abstengo de transmitirlos.

Respecto a la constitución del Congreso, que se verificará hoy, desease que el discurso que pronunciará el presidente tendrá relativa importancia.

El viernes probablemente hará su anunciada interpelación el señor La Cierva sobre política electoral del Gobierno.

Buque a pique

Cartagena.—El vapor "Katchore" comunica por radiotelegrafía que a ocho millas del Cabo Tifoso se hundió, a consecuencia de haber chocado con una mina, el vapor griego "Jaunes", habiendo perecido el comandante.

El resto de la tripulación se halla en Mazarrón, desde donde será trasladada a Cartagena.

El buque naufragado procedía de Northford.

Llevaba cargamento de carbón para Nápoles.

Los tripulantes dicen que el domingo por la mañana navegaban con mar gruesa a quince millas frente al Cabo Tifoso, y entonces el buque chocó con una mina.

El barco se hundió inmediatamente, con el comandante, llamado Jorge Legrane, que desapareció.

Ocurrió el naufragio entre Aguilas y Mazarrón.

Los naufragos llegaron a este puerto en buenas condiciones.

Les fueron prestados toda clase de auxilios.

Para el lugar del siniestro han salido barcos de salvamento para ver de recoger al comandante, pues para el resto que llevaba puesto el salvavidas.

El viaje del Rey

Un despacho de la Argentina dice que los periódicos publican una extensa información acerca de las manifestaciones que el Rey de España ha hecho al ministro de Negocios extranjeros de aquel país. El Monarca dice que está dispuesto a ir a América con motivo de la fiesta nacional del 25 de mayo o del 19 de junio próximo.

El senador Junoy

El senador señor Junoy, que se encuentra en Madrid, ha hecho ante un grupo de periodistas algunas manifestaciones.

Ha dicho que en Barcelona la opinión unánime está al lado del gobernador, que realiza una verdadera campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias.

En el aspecto económico, la situación de Barcelona es alarmante; se vive bajo el régimen de la usura, llegando a pagar por intereses hasta el 5 por 100 mensual.

En la cuestión social se nota alguna mayor tranquilidad por haber aumentado las garantías de la seguridad personal. Sin embargo, las impresiones no son muy optimistas, pues dista mucho de haber llegado la paz a los espíritus, concentrándose el odio entre el capital y el trabajo, y corriendo el peligro de que el Sindicato único resurja amenazador y formidable.

Ultimatum

Los empleados del ayuntamiento de Madrid han concedido un plazo de 48 horas a la corporación para que conteste a las peticiones de mejoras que tiene formuladas.

Si la contestación no es satisfactoria se declararán en huelga.

Los diputados vifcolos

El señor Zulueta, organizador del grupo parlamentario de diputados vifcolos, ha dicho que el tema de esta entidad será el de igualdad ante los aranceles y seguridad en las relaciones con el extranjero.

Contra los caseros

El señor Ordóñez ha manifestado que está dispuesto a dictar las correspondientes disposiciones a fin de evitar que los caseros vulneren la ley a pretexto de realizar obras en las fincas.

Atentado

Barcelona.—Ayer a las ocho un grupo de desconocidos hicieron varios disparos sobre el obrero cilindrador Crispulo Hernández, de 31 años, y secretario del Sindicato único.

El Hernández resultó herido en la clavícula izquierda y brazo del mismo lado, siendo calificadas de graves las heridas en el Hospital Clínico, donde fué asistido.

Exposición

El gremio de fabricantes de Sabadell ha organizado varias expediciones para Oriente y Norte América.

Dichos viajes los efectuarán los técnicos textiles y viajeros, con objeto de aliviar la crisis obrera y activar en lo posible la apertura de nuevos mercados.

Las Artes Gráficas

Se ha celebrado nueva asamblea de directores de periódicos diarios, para tratar de la cuestión del papel.

Los señores Luca de Tena y Delgado Barreto han dado cuenta de las gestiones realizadas cerca del representante de la Papelera.

La cuestión del papel

El señor Romeo ha hablado de la posibilidad de rescindir este contrato, buscando los medios de conseguir papel extranjero.

El señor Luca de Tena manifestó que en plazo breve tendrán papel todos los periódicos a precio no superior a 50 pesetas los 100 kilos.

Se concedió por aclamación un voto de gracias al señor Dato, por el interés demostrado en pro de los periódicos.

“La Ciudad de los Muertos”

Un grupo de próceres, de los que contribuyeron a erigir el monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, se propone ampliar las obras, construyendo en dicho sitio un recinto que se denominará “La Ciudad de los Muertos”.

Se construirán catacumbas con sepulturas aisladas para los que contribuyan a la obra, y hospederías para los visitantes.

A espaldas del monumento se construirá una cruz de hierro de 100 metros de altura, con ascensores, que darán acceso a una plataforma, donde se dirán misas.

Se asegura que ya están hechos los planos correspondientes.—Mencheta.

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno recibió a los periodistas en la Presidencia esta mañana.

Nos dijo que había despachado con el Rey, efectuando también los señores Bugallal y Argüelles.

Este ha sido requerido para que asista esta tarde al Senado para contestar a la pregunta relacionada con los aranceles.

Como en la mencionada Cámara se discutirá también esta tarde una enmienda al Mensaje, asistirá para contestar a los oradores el señor marqués de Lema.

“Yo—añadió—asistiré al Congreso para la constitución definitiva de la Cámara.”

Recibió la visita de los señores Luca de Tena, González Rotivos y Prado Palacio.

También me visitó una comisión de mineros de Asturias y León, acompañados por don Melquíades Alvarez y demás representantes en Cortes de aquella región.

El señor Alvarez me habló de la situación de la industria hullaera, que es crítica, por los precios a que vende los carbones Inyaterria, pidiendo protección para la industria nacional, que procurará facilitar dicho combustible a precios económicos.

Yo ofrecí proteger la industria, dictando al efecto las necesarias disposiciones.”

Firma de Estado

Ha sido la siguiente: Nombrando auditor primero numerario del Tribunal de la Rota, en la vacante de don Luis Calpena, a don Andrés García, que era auditor segundo.

Trasladando al cónsul de Manao, don Juan Vázquez, al de la Paz, y nombrando para sustituirle a don Ernesto Preire.

De Hacienda

La firma ha sido: Ascendiendo a jefe de Administración de primera a don Saturnino Gardía.

Otros ascensos en la misma categoría.

Jubilando, por edad, al inspector de la Aduana de Irún don Manuel López Ochoa.

Nombrando inspector de Aduanas con residencia en Madrid, a don Antonio Sánchez Roca.

Los pasaportes

Nuestro representante en Suecia participa al ministro que el gobierno de aquel país ha prorrogado por un año la obligación de proveerse de pasaportes a los extranjeros que intenten penetrar en dicho país.

El citado gobierno estudia las modificaciones que han de introducirse en los pasaportes de los extranjeros residentes en aquel país.

Consistorio

A mediados del próximo mes de marzo se celebrará Consistorio en el Vaticano, en el cual serán preconizados varios Cardenales, entre los cuales figurarán Carlos José Schultz, Arzobispo de Colonia; Miguel Anbeler, Arzobispo de Munich, y monseñor Ragonessi, Nuncio de Su Santidad en Madrid.

Este continuará en la Nunciatura.

El herido ha declarado que se las produjo un otro abañil, a quien había despedido de una obra de la calle de Fontanella.—Joaniquet.

Patrono gravísimo

Barcelona.—Se ha agravado notablemente el patrono señor Serra, hecido días pasados.

Esta mañana se le ha administrado la Extremunción.

Los farmacéuticos

Una comisión de farmacéuticos ha visitado al gobernador, indicándole que el Sindicato de farmacéuticos, en venganza de lo ocurrido, ha aumentado las cuotas en proporción de tres veces más.

El farmacéutico señor Amargós ha enseñado al gobernador una receta, cuyo coste es de 14 pesetas, y en todas cuesta seis.—Joaniquet.

MADRID 22, 17'15.

De interés local

El señor Loygorri ha visitado al ministro de Fomento para rogarle la libre exportación del cacahuet, sin trabas alguna.

El señor Espada ha ofrecido estudiar el asunto y la forma de poder complacerle en breve.

También le ha hablado el señor Loygorri del ferrocarril directo, manifestándole que de la cantidad consignada en presupuestos para ferrocarriles, se destine la necesaria para el comienzo de las obras, ya que se declaró desierta la tercera subasta celebrada con dicho objeto.

Renuncia

Han renunciado al cargo de las comisiones de Guerra y Gracia y Justicia los señores señores Luque y marqués de Campo, respectivamente.

Firma de Justicia

Han sido firmados los siguientes nombramientos: Juez de primera instancia de Navahermosa, a favor de don Fernando Eced.

Idem de Carballo, a don Santiago Marín.

Dictamen favorable

La comisión de fuerzas navales y ascenso del general Barrera, ha emitido dictamen favorable al proyecto.—Mencheta.

Las Cortes

Congreso

Madrid 22. En los pasillos de la Cámara se nota gran animación.

Casi todos los diputados visten traje de etiqueta para jurar el cargo.

Antes de comenzar la sesión, los señores La Cierva, conde de Romanones y Alvarez (don Melquíades) son llamados al despacho de la Presidencia, con objeto de que facilitaran lista de sus amigos que han de formar parte de las comisiones permanentes.

A las 3'45 se abre la sesión bajo la presidencia del señor Pínic.

Hay un lleno completo. El secretario da lectura a los artículos del reglamento concernientes al acto.

Se da lectura al dictamen de la comisión de incompatibilidades, por el que se declara que don Jorge Silveira no puede ser reelegido por desempeñar el cargo de subsecretario de la Presidencia.

Se procede a la votación de la sesión.

Tomó parte en dicha votación 305 señores diputados.

Por 305 votos y una papeleta en blanco se elige para presidente de la Cámara al señor Sánchez Guerra.

Se procede a la elección de secretarios.

Senado

El señor Sánchez de Toca abre la sesión a las tres y media de la tarde.

Hay regular concurrencia en escaños y tribunas, y en el banco de los ministros toma asiento el señor Montejo.

Jura el cargo de senador el general señor Berenguer.

El señor GUILLEN SOL solicita se traigan a la Cámara varios documentos.

Luego se ocupa del procedimiento que se sigue para la declaración de monumentos nacionales.

Le contesta el ministro de GRACIA Y JUSTICIA.

El marqués de LAURELLA denuncia que hay muchos licenciados en Medicina y Farmacia que usan indebidamente el título de doctor, y solicita medidas para evitar este abuso.

Comienza censurando el largo tiempo en que hemos estado sin presupuestos.

Hace historia de las vicisitudes por que los presupuestos han pasado, y recuerda los presentados por el señor Allendesalazar que originaron la reforma tributaria.

Se ocupa asimismo del régimen de Abastecimientos y de las dilapidaciones a que este régimen ha dado origen, defendiendo la necesidad de nivelar la Hacienda.

Advertencia

A última hora de la tarde se ha declarado una avería en la línea telefónica entre Vinaroz y Zaragoza, por cuyo motivo no hemos podido celebrar la conferencia de las 18'15 con nuestro correspondiente en Madrid.

COTIZACION

MADRID

Día 21 Día 22

4 por 100 interior. 71'60 71'60

4 por 100 fin de mes. 00'00 71'20

4 por 100 fin próx. 00'00 00'00

Amortizable 5 por 100. 93'75 93'40

Amortizable 6 por 100. 89'00 00'00

Banco de España. 544'00 540'00

Tabacaleras. 260'00 270'00

4 por 100 exterior. 82'50 82'50

Francos. 51'50 51'95

Libras. 27'75 27'80

72'00 74'00

Azucareras. 35'00 36'00

00'00 00'00

Río de la Plata. 270'00 272'00

Cédulas hipotecarias. 89'50 89'50

Nuevo empréstito. 71'00 71'60

Bonos del Tesoro. 101'50 101'35

Marcos. 11'80 11'85

Liras. 25'85 25'85

Dollars. 7'07 0'00

Francos belgas. 55'50 55'00

suizos. 000'00 000'00

COMERCIALES

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton.

DE LIVERPOOL 21.

9.200 medias cajas de naranja de los vapores “Stanzas” y “Asturiane”.

Primeras: 300s, de 13/6 a 17; 300s, de 13/6 a 16/3; 504s, de 14 a 17/6.

Segundas y terceras: 300s, de 12 a 15/3; 300s, de 11/6 a 16; 504s, de 12 a 14/6.

1.600 cajas de cebolla.

5s, de 11/9 a 12/9; 4s, de 10/6 a 11.

Fomento del Turismo

Carne del viajero

Centro de informaciones gratuitas, Fomento del Turismo, calle de la Sangre, Ayuntamiento.

Museo provincial de Bellas Artes: Entrada pública y gratuita los domingos y jueves no festivos, desde las diez a la una. Entrada pública mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables a las mismas horas, y desde las tres de la tarde hasta la puesta del sol.

Museo de Historia Natural de la Universidad: Entrada mediante autorización del rectorado.

Museo paleontológico: Entrada pública y gratuita mediante pase que se da en secretaría de la Alcaldía.

Palacio Municipal: Entrada pública de nueve a una, mediante pase que se da en secretaría de la Alcaldía.

Archivo Municipal: Entrada pública y gratuita de diez a una.

Viveros Municipales: Entrada pública mediante autorización del director de pascos.

Torres de Serranos: Entrada pública y gratuita de nueve a una.

Palacio de la Lonja: Entrada pública y gratuita de nueve a dos.

Museo de Anatomía (Hospital provincial): Entrada solicitando permiso del decano.

Biblioteca de la facultad de Medicina: Entrada pública todos los días laborables de nueve a una.

Biblioteca de la Universidad: Entrada pública todos los días laborables de una a trece, y los domingos no feriados de diez a trece.

Asociación Universitaria Católica de Derecho de Valencia

En junta general de 15 de febrero del actual, acordó esta Asociación proceder a adjudicar entre aquellos que acudan a esta convocatoria, y se sometan a las condiciones que se expresan, cuatro becas, que se abonarán con los fondos de la función de honor recientemente organizada a beneficio de los estudiantes de posición modesta, con asistencia del excelentísimo señor don José Ortega y Muñoz, presidente honorario de esta Asociación.

Condiciones
1.ª Las becas consistirán en el pago de libros, matrículas y derechos de examen en algún establecimiento docente. Las cantidades que estos gastos importen se satisfarán por la tesorería de esta Asociación, previa la presentación de las facturas, y del diploma de honor, que se adjudicará a los que obtengan la beca. La beca se entiende que es para el próximo curso escolar.
2.ª Para optar a ella es necesario: a) Certificado de buena conducta del carácter. b) Tener la edad corriente para empezar los estudios en Institutos, Escuelas especiales o Universidades. c) Presentar solicitud antes

del 15 del próximo mes de marzo, a la que habrán de acompañar los antecedentes académicos, si los hubiere. d) Presentarse a un tribunal compuesto de señores profesores y un representante de esta Asociación y someterse a un ejercicio, que consistirá en contestar correspondencia epistolar. La convocatoria para este ejercicio se realizará el 20 del próximo mes de marzo.
3.ª Los que obtengan un fallo favorable del tribunal, que se hará público, recibirán un diploma en que conste, teniendo derecho desde entonces a lo que se especifica en la condición primera. El becaario quedará, en cambio, obligado a integrar junto con el presidente de la Federación de estudiantes católicos y dos miembros de esta entidad, el Secretariado Escolar de Información, despatchando la correspondencia y realizando las gestiones que sean necesarias, durante dos días a la semana y en las horas que marque el reglamento de Secretariado, que no podrán exceder de cuatro semanas.

Observaciones
El fallo del tribunal es inapelable. Los plazos pueden ampliarse por acuerdo de la Asociación, a petición de los interesados. La junta directiva ruega a los señores curas párrocos, presidentes de entidades, particulares, etc., que tengan conocimiento de muchachos con aptitud para el estudio que por su posición modesta no puedan iniciar o proseguir sus estudios, lo manifiesten al señor secretario de la Asociación Universitaria Católica de Derecho, Universidad Literaria, o realicen por sí las gestiones necesarias para que puedan concursar.
Valencia 16 de febrero de 1921.— V. B. El presidente, Federico Salmerón.—El secretario, V. Sánchez Creixachs.

Proyecto de reglamento para la colocación y adorno de plantas en los balcones

1.ª Las macetas con plantas deberán ser colocadas perfectamente en el interior de los balcones, y solo se permitirá la colocación de macetas y jardineras al exterior de los mismos, siempre que estén debidamente alanzadas.
2.ª Se autoriza la colocación de jardineras de madera que contengan macetas adosadas al muro del edificio a los lados de los balcones. Estas jardineras deberán estar construidas de forma que las barandillas de listones de que estarán dotados sobresalgan del borde de las macetas. Su emplazamiento se hará de manera que su repisa descansa sobre la barandilla del balcón, y que la mitad de su longitud total recaiga al interior del mismo. Se deberá además fijarlas al muro por medio de fuertes escarpias. Se prohíben las plantas trepadoras de gran crecimiento.
3.ª Con el fin de estimular la afición a las plantas y a las flores, el excelentísimo Ayuntamiento concederá anualmente premios a los balcones que, a juicio del jurado que se designe, sean acreedores a ello. Los premios consistirán en lotes de plantas variadas. Si alguna Sociedad de floricultura se adhiriese a este propósito y concediera premios, serán agregados a los del excelentísimo Ayuntamiento, viniendo a acrecentar la importancia del estímulo.
4.ª El jurado se reunirá en una fecha que no exceda de la segunda quincena del mes de mayo, y realizarán las gestiones necesarias para dictar su fallo, que deberá hacerse público dos días después de reunirse. Teniendo en cuenta que la labor del jurado ha de ser necesariamente ardua, dada la extensión de la ciudad y del número de balcones en que ha de fijar su atención, se invita a todas aquellas personas que no deseen a dirigirse a la Alcaldía antes del 1.º de mayo, llamando la atención hacia aquellos balcones que a su juicio merezcan.
5.ª Pronunciado el fallo por el jurado, serán expuestos los premios al

público durante dos días en el lugar que se indique, haciéndose constar el nombre de la persona agraciada en cada uno de ellos. Terminada esta exposición, serán remitidos a los interesados y entregados mediante recibo.
El jurado tendrá en cuenta, al adjudicar los premios, en primer lugar el conjunto artístico del adorno con plantas del balcón, y en segundo lugar, las especies de plantas que lo constituyan, y podrá otorgar tantos premios como crea conveniente.
Los premios para el concurso de plantas en los balcones consistirán en lo siguiente:
1.ª Dos camelias, seis colens, dos rosales trepadores, dos hortensias, dos murcianas y un jazmín.
2.ª Una camelia, tres colens, tres rosales, seis espárragos, dos clavellinas y un jazmín.
3.ª Tres colens, dos espárragos, cuatro geranios, dos murcianas y un jazmín.
4.ª Dos fuxias, dos clavellinas, dos geranios y un jazmín.
5.ª Dos hortensias, cuatro pensamientos, dos espárragos y dos murcianas.
6.ª Dos murcianas, dos coquetones, cuatro geranios y un espárrago.
7.ª Dos colens, dos aspidástras y cuatro pensamientos.
8.ª Dos pelargonium, dos pensamientos y dos clavellinas.

7.ª Seis colens, un rosal, un geranio y un ageratum.
10.ª Un rosal, dos colens, una hortensia, una fuxia y dos espárragos.
11.ª Dos fuxias, un heliotropo, dos espárragos y un colens.
12.ª Dos espárragos, una hortensia, dos mimulus y un rosal.
13.ª Dos murcianas, dos geranios y dos espárragos.
14.ª Un rosal, una murciana, un geranio y dos espárragos.
15.ª Una clavellina, dos espárragos, una murciana y una margarita.
Valencia 18 de enero de 1921.—El presidente, Joaquín Marín.

RELIGIOSAS

Cultos para mañana:
En la Catedral Basílica, a las nueve y media misa conventual con sermón por el cuaremero de la parroquia de los Santos Juanes.
—En las parroquias será la conventual a las diez con sermón cuaremal, excepto en las de San Agustín, Santa Cruz, Santa Mónica, Pílar, San Valero y San Sebastián, que será después del ejercicio de Via-Crucis, que comenzará a las seis.
—En San Lorenzo, a las seis de la tarde sermón de Cuarema y Via-Crucis.
—En los Dominicos, a las cinco y

media ejercicio del Via-Crucis, a las seis de la tarde. Sermón por un padre de la comunidad.
—En la Casa Natalicia, a las seis de la tarde sermón, sermón cuaremal y Via-Crucis.
—Los ejercicios del mes de San José continúan a las ocho en el Salvador y a las once en San Martín.
—Ejercicios cuaremales.—En todas las parroquias, a las seis de la tarde, ejercicio del Via-Crucis.
En la Compañía, a las seis Via-Crucis, punto doctrinal por el padre Palacios y sermón moral por el padre Ramón Mas.
En Santo Tomás Apóstol, a las seis de la tarde Rosario, Via-Crucis y sermón por don Enrique Sánchez.
En la real iglesia del Salvador, a las cuatro y media de la tarde ejercicio de las Llagas con sermón por el doctor don Emilio García.
En San Lorenzo (Franciscanos), a las seis y media de la tarde Via-Crucis y sermón por el reverendo padre Francisco Lloréns.
En el convento de Carmelitas, a las cuatro y media de la tarde Via-Crucis.
En el Calvario público, a las cuatro de la tarde Via-Crucis, y a las cinco sermón por don Luis Ballester.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO



Usted, si es madre, debe tener presente que...

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea. Sin ninguna molestia y con el uso de la

DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Rechácese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado) con las dos figuritas de los niños. Venta: Farmacias y Droguerías, y en la Farmacia Cañizares (abierta toda la noche), con Laboratorios químico y de esterilización, anexos, Caballeros, 63, Valencia. Caja-estuche una peseta



SARNA

Antiséptico, anti-...
Único que cura sin dolor...
Venta: San Fernando, 40, Compañía, Abascal y farmacias.

HABITACION

Se cede con balcón a la calle...
Calle Salmos, núm. 2, 4.ª puerta, doña I. Carrillo.

Nodrina

Una vida, de Teruel, de la edad...
Calle de Calatrava, 1 y 3, donde...
Calle de Calatrava, 1 y 3, donde...
Calle de Calatrava, 1 y 3, donde...

El Reumatismo

Localizado o generalizado, reviste las formas aguda o crónica. Cada crisis se traduce en hinchazón de las articulaciones, y todo movimiento se convierte en dolor para el paciente. Dicha enfermedad indica que en la sangre existen impurezas. De ahí la necesidad, no solamente de calmar los dolores sino de restablecer el equilibrio de la nutrición y sobre todo de purificar la sangre. Para lo cual, el Cuerpo médico aconseja el

Depurativo Richelet

cuya acción poderosa y rápida sobre la sangre restablece la buena circulación y favorece el trabajo eliminador de los riñones, del hígado y de la piel

Como preventivo, deberá observarse el tratamiento cuando menos 2 veces en el año. Idóneo en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorios Richelet, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

FERIA TECNICA DE LEIPZIG

Grandes secciones de la FERIA de Muestras de Leipzig celebrándose con más de 3.000 expositores, especiales de la maquinaria, artículos de técnica en general, instalaciones completas de fábricas y talleres.

ramo de construcción DEL 6 AL 12 DE MARZO

Para adhesiones e informes, diríjase inmediatamente al representante honorario en España, Oscar Stein, Madrid, Puerta del Sol, 3.

Seguros Mútuos

TELÉFONO 1.240

Nada han pagado sus asegurados desde 1876

Su único fin es el socorro mútuo—contra incendios de edificios en Valencia FUNDADA EN 1844

34 años de seguro gratis! El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS.

Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas.

Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio. Esta forma de seguro es la más sencilla, la más barata y la más conveniente de todas. No explota el seguro como negocio, porque está fundada para el socorro mútuo entre los asegurados.

Es gobernada, dirigida y administrada la Sociedad única y exclusivamente por los mismos asegurados.

Si hay gastos, ellos se los pagan; si hay sobranes, ellos se los conservan para cuando hagan falta.

6.685 casas aseguradas en Valencia, por 175 millones de pesetas

Oficinas: Plaza de la Figuereta, 1 hoy Poeta Badenes.

Alfombras

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masó y Bofill, calle de Calatrava, 1 y 3, donde contratarán de todas clases y gustos alfombras tan resistentes como a precio de tener la primera casa de este artículo. Calle Calatrava, núm. 1 y 3.

Oficiales y aprendices de modista

Se necesitan, Don Justo Ausriat, 7, entresuelo.

VAPORES

Compañía Trasatlántica

—Línea de New-York, Cuba, México

El vapor "Montserrat" saldrá mañana el día 23 de Barcelona, el 24 de Valencia, el 25 de Málaga, el 26 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor "X" saldrá el día 23 de Barcelona, el 24 de Valencia, el 25 de Málaga, el 26 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor "X" saldrá el día 23 de Barcelona, el 24 de Valencia, el 25 de Málaga, el 26 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Carbón de cok

propio para cocinas, a 180 pesetas tonelada. Diríjirse: Camino Hondo del Grao, núm. 22, al lado de la cochera de los tranvías, y en el Grao, frente a los prácticos. Se sirve a domicilio.

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores **ROMEU Y BRUCLAND** de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días de cada mes admitiendo carga y pasaje de primer y clase.

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España

con salidas todos los viernes desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quinzenal), Vigo, Villagarcía (quinzenal), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Gueles.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla. Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bimensual para Baleares. Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 18 para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bimensual para Barcelona con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de África y Canarias. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia. Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grao, muelle de Poniente, A. Teléfono núm. 3.028, 3.253 y 3.068.

33 CANAS ??

Desaparecen en seguida usando las **Gotas Griegas**

Único producto en el mundo que devierte a los cabellos instantáneamente color primitivo con toda naturalidad, suavidad y brillantez.

Con las **GOTAS GRIEGAS** se hace difícil distinguir al pelo ha sido teñido. He aquí la gran fama que goza, y el que las usa una vez las prefiere a todas las demás tinturas y aguas.

Frasco, 8 pesetas

De venta en Valencia: Perfumería Inglesa, Bajada de San Francisco, 4.—Bazar Giner, calle de Zaragoza.—Perfumería Koblitz, plaza de Caeros, 66.—señores G. Comas y Compañía, droguería plaza del Mercado.—José Arnan, droguería y perfumería El Aquila, calle de San Vicente, número 77, perfumería Buen Tono, Zaragoza, 21, y Sala y Arnan, droguería San Francisco, Mercado, 76 y 77.—Abascal y Compañía, droguería del Barco, Mercado, 2 y 3.

Practicante

Inyecciones, ventosas, masajes corporales, síncipos, lavados y curas de la vagina y matriz, mates secretos y todo clase de curas de Ginecología (prescripción médica). De 12 a 2, 450 pesetas, y de 2 a 1, los jueves y domingos. Servicio a domicilio, barcelonés, por Daniel Navarro, Arrobisno Mayor, 22, primera.

Máquina de coser

Se vende una completamente nueva, doméstica bobina central. Elbe, núm. 11, bajo.

DOCTOR ESCUDER

Enfermedades nerviosas y mentales. Atocha, 128, principal. Madrid

En casos urgentes, sale para provincias.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Líneas Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor **Montserrat** saldrá el 23 de febrero de Barcelona de VALENCIA el 24, de Málaga el 26, y de Cádiz el 28, para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor **X** saldrá el día 16 de Bilbao, el de Santander; el de Gijón y el de Coruña, para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con transbordo en Habana.

El vapor **X** saldrá el día 16 de Barcelona, el de VALENCIA; el de Málaga, el de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con transbordo para Veracruz.

Líneas al Rio de la Plata y al Brasil

El vapor **X** saldrá el día 20 de Barcelona; el de Málaga, y el de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor **X** saldrá el día 20 de Bilbao y Santander; el de Gijón, el de Coruña, y el de Vigo, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Filipinas

El vapor **Isla de Panay** saldrá el día 20 de febrero de Cádiz y el 25 de Barcelona, para Port-Saïd, Suaz, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Fernando Póo

El vapor **X** saldrá el día 20 de Barcelona, con escalas en VALENCIA y Alicante y el de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York, y puertos del Caribe a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, si quieren la Compañía de alojamiento y trato amable, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

Para más informes, diríjase al agente consignatario en Valencia, **M. HANGLANO**, Barón de Vallvert, calle San Vicente, núm. 157.—Teléfono 339

En el Grao, calle de Oliva, núm. 1, bajo.—Teléfono núm. 2.045.

Continental

La única que reúne todas las condiciones que debe tener una buena máquina para escribir; pedir catálogos; ventas contada y a plazos. «ORBIS» S. A. (antes Bar-Lok), Mar, núm. 8, Valencia.

Información Sáez TRASPASOS

Seis fábricas de gran producto y fácil llevaderas, una farmacia, una casa de colores, una gran casa de artefactos marítimos en el Grao, dos casas de juguetería, 25 tiendas de comestibles desde 1.000 a 3.000 pesetas; cuatro tiendas en pueblos cercanos, cuatro cafeterías y horchaterías, un bar de camareras, seis locales para lo que se quiera poner, cuatro hornos dentro y fuera de la capital, una paquería, un pueblo importante de 1.000 habitantes, tres droguerías, 15 tabernas y bodegones, desde 1.000 a 12.000 pesetas; una casa de confecciones, dos grandes casas de pensión, dos peluqueras, tres juegos de estanterías y enseres de tiendas y tabernas; compra obo bécules, tostadora de café y trituradora de chufa. Me encargo de compraventa de toda clase de establecimientos. Museo, 11, entresuelo, de 9 a 11 y de 2 a 4. José María Sáez.

Técnico Mercantil

con títulos oficiales de Contador y Profesor Mercantil, con gran práctica en el comercio, dispone diariamente de algunas horas para dedicarse a la dirección de un negocio o a llevar contabilidad. También admitirá un alumno para la enseñanza completa de las ciencias comerciales y francés. Ofertes por escrito a J. García, Ateneo Mercantil, Valencia

Pozos artesianales

Se taladrán hasta 500 metros de profundidad para: perforadores a vapor, a motor, a mano, etc. etc. etc. Calle Marqués, 21, Valencia

ANUARIO DE LA AMÉRICA LATINA

(BAILLY-BAILLIÈRE-RIERA) EDICIÓN DE 1920-21

Información general (señas) de los que se dedican al Comercio de Importación y Exportación, Industria, Agricultura, Ganadería, Minería y Elemento Oficial en las Repúblicas Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Cuba, Chile, Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela e Islas Filipinas y de Puerto Rico. Recopilación en dos tomos de unas 2.700 páginas en junto, conteniendo más de 2.000.000 de datos, doce mapas geográficos y de comunicaciones de colores y los Anales de Aduanas de los citados países. Sección de Anuncios

PRECIO DE VENTA EN TODA ESPAÑA: 70 PESETAS FRANCOS DE PORTES CONTRA ENVÍO DE FONDOS

Editores: Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Consejo de Ciento, 240.—BARCELONA. — Telégrafo y Cables: «Anuarios»